



No. 317

EL PALMICULTOR

BOLETIN INFORMATIVO DE LA
FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA DE ACEITE - FEDEPALMA

Sólo el arroz, el azúcar y la palma de aceite se salvaron

El agro se "rajó" en el primer semestre del 98

Durante los primeros seis meses de 1998, la situación del sector agropecuario nacional no mostró mejoría.

Los factores que causaron la caída del sector durante los últimos años, incluyendo la inseguridad, continúan.

Según un análisis realizado por el director del Centro de Estudios Ganaderos y Agrícolas (Cega), Camilo Aldana, para Portafolio, los factores que causaron el estancamiento del sector durante los últimos dos años siguen inmodificables. (Continúa en la página 2/El agro se rajó)



Durante el primer trimestre del año 98 el precio interno se ha mantenido en alza. En la foto: un búfalo transporta el fruto de la Palma de Aceite.

Nuevo Boletín Informativo



CENIAVANCES ESTRENA DISEÑO

Para la conservación y colección de los Ceniavances, se elaboró un coleccionador tipo carpeta. El Primer número publicado hizo referencia a: "Trampeo y captura de *Rhynchosporium palmarum*".

Así nació Ceniavances, una separata que a través de 48 números se ha posicionado y ha adquirido un gran reconocimiento dentro del sector palmero; por eso, a partir de este semestre, el Centro de Investigación en Palma de Aceite - Cenipalma y su Junta Directiva han considerado importante realizar algunas modificaciones a su publicación, para que ella sea más asimilable y despierte mayor interés por la diversidad temática de su contenido.

En julio 1994 la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma y el Centro de Investigación en Palma de Aceite - Cenipalma deciden publicar el estado de los proyectos de investigación que desarrolla, para lo cual se diseña, en hojas coleccionables, una separata que lleva por nombre Ceniavances para ser distribuido con el Boletín El Palmicultor, una vez por mes.

Después de analizar una serie de propuestas en cuanto a diagramación, textos, espacios, colores, títulos y algunos otros detalles, se llegó al nuevo diseño de Ceniavances Boletín Informativo, que hoy circula por primera vez.

Contenido

¿No es usura el 72%?	3
Ampliación de Saceites	4
Colombia, entre los países más golpeados por crisis asiática	6
Los translipidos: enemigos	7
Mercados Internacionales	9
Proyectos palmeros	10
Notas técnicas	14
Prensa	16
Indicadores Económicos	18

El agro se "rajó"

Entre ellos se destacan la baja demanda de crédito institucional, las altas tasas de interés, la inestabilidad de la tasa de cambio, la inseguridad, el lento desarrollo tecnológico, la balanza comercial deficitaria y la incertidumbre política.

Con un crecimiento en la producción del campo de 0,1% en 1996, y de 0,2% en 1997, para el experto no se trata sólo de que el agro se haya "rajado" durante los pasados seis meses, sino que más bien "pareciera estar perdiendo la década de los noventa".

En picada

El café es uno de los productos con mayores problemas: el desplome de los precios internacionales, llegando a niveles por debajo de US\$1,40 la libra, ocasionó una pérdida en la rentabilidad de los productores y una disminución en los ingresos de la Nación.

La coyuntura de precios se ha complicado a tal punto, asegura Aldana, que tuvo que fijarse un precio piso de \$300.000 por carga, el cual se mueve hacia arriba solamente cuando la cotización internacional alcance un mínimo de US\$1,46 por libra. Las expectativas no auguran una recuperación debido a los efectos del fenómeno de El Niño y la incidencia de la broca, que han disminuido considerablemente la calidad del grano colombiano.

"En estas condiciones, las expectativas del café para impulsar una recuperación gradual del sector no son muy halagüeñas", afirma el informe.

En los cultivos permanentes, la situación no es mejor

Aunque el azúcar, el arroz y la palma de aceite presentaron un buen comportamiento, no alcanzaron a compensar el bajón de los otros productos.

La producción de azúcar pasó de 755.000 a 800.000 toneladas en el período enero - mayo del 97 al 98, como respuesta a unas condiciones de clima favorables y a un incremento del rendimiento industrial. Las exportaciones crecieron 17%, a 265.000 toneladas.

En cuanto a la palma de aceite y pese a que la producción disminuyó durante el primer trimestre, el precio interno se ha mantenido en alza, siguiendo la tendencia del precio externo, por lo que los resultados de este renglón fueron positivos.



Aunque el azúcar, el arroz y la palma africana presentaron un buen comportamiento, no alcanzaron a compensar el bajón de los otros productos.

El alza internacional de la cotización, asegura el director del Cega, se explica por la crisis asiática, particularmente por el cierre de las exportaciones de Indonesia y las expectativas de una cosecha baja en Malasia.

Las exportaciones de aceite crudo siguieron creciendo y llegaron a 18.400 toneladas entre enero y abril, equivalente a un incremento del 31 por ciento con respecto al mismo período del año pasado.

En banano, Colombia dejó de exportar 12 millones de cajas, debido al impacto del fenómeno de El Niño en las zonas productoras. Esto quiere decir que las exportaciones cayeron 8,5% a 17,7 millones de cajas, mientras que su valor fue de US\$101,9 millones, 15% menos que el mismo período del año pasado.

Lo cierto es que la debilidad del sector agropecuario nacional se evidencia, indica el experto, en la permanente posición "defensiva" en las negociaciones subregionales de integración comercial. "Incluso buena parte de la agenda de la reciente cumbre de gobernadores se ocupó en tratar un plan de salvamento para el agro", lo que demuestra su estado actual, según concluye Camilo Aldana.

Tomado de Portafolio. Julio de 1998.

El Palmicultor

Director:

Jens Mesa Dashington

Codirector:

Pedro León Gómez Cuervo

Oficina de Comunicaciones:

Mónica Sierra Gómez

Andrés Bayona Montoya

Diagramación:

Rima Editores Ltda. Tel. 6 177586

Impresión:

Editorial Kimpres. Tel. 2 601680